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VERHANDLUNGSSCHRIFT 

über die Sitzung des 

Gemeinderates 
 
 
am 27.09.2022  Gemeindeamt Winzendorf, Sitzungssaal 

Beginn: 19:30 Uhr  Die Einladung erfolgte am 20.09.2022 

Ende: 21.01 Uhr   durch E-Mail 

  

ANWESEND WAREN 

1) Bürgermeisterin   Ernestine KOSTEK (UBL) 

2) Vizebürgermeister   Wolfgang KOLB (UBL) 

 
die Mitglieder des Gemeinderates 

1) Gf.GR WIDLHOFER (UBL)  2) Gf.GR Ing. LÄMMERER (SPÖ) 

3) Gf.GR Michael RÖSSLE, MA (UBL) 4) Gf.GR Hans-Peter SAMMER (UBL) 

5) GR Mag. (FH) Harald WEBER (UBL)  6) GR Ing. Peter MAYER (UBL) 

7) GR Maria HORNUNG (UBL)   8) GR Andrew HOFER (UBL) 

9) GR Christoph FICHTL (UBL)   10) GR Hannes FERSTL (UBL)  

11)      12) GR Ing. Josef BREIMAIER (UBL) 

13) GR Robert GROSSFURTNER (SPÖ)  14) GR Heinz FLECHL (SPÖ) 

15)       16) GR Manfred KAUFMANN (SPÖ) 

17) GR NEISS Florian (UBL) 

 

   
ENTSCHULDIGT ABWESEND WAREN 

1) GR Armin PISKERNIG (FPÖ)  2) GR Claudia NAROSY (SPÖ) 

3)  4)  

5) 6)    

NICHT ENTSCHULDIGT ABWESEND WAREN: 

Schriftführer: GfGR SAMMER 

Zuhörer/Gäste:  

 
 

 
Die Sitzung war öffentlich und war beschlussfähig. 
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Öffentliche Sitzung: 
1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 21.07.2022  
2. Bericht des Prüfungsausschusses über die unangesagte Gebarungsprüfung vom 12.09.2022 
3. Beschlussfassung Sondernützungsübereinkommen mit der ÖBB (Rotlichtüberwachung) 
4. Beschlussfassung Teilungsplan GZ3444/22 AREA Vermessung ZT GmbH (Übernahme ins 

öffentl. Gut) 
5. Grundsatzbeschlussfassung Ankauf eines Feuerwehrfahrzeuges HLF2 
6. Beschlussfassung Auftragsvergabe Austausch und Neuerrichtung von LED Lichtpunkten 

Nichtöffentliche Sitzung 
7. Nachträgliche Beschlussfassung einer Schallmessung  
8. Beschlussfassung in einer Personalangelegenheit (Pers.Nr.3002) 

Öffentliche Sitzung 
9. Berichte 

 
 
Verlauf der Sitzung:  
Bgm. Kostak begrüßt zur Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. GR Narosy und GR Piskernig sind 
entschuldigt. 
 

1. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 21.07.2022 
Das Protokoll der Sitzung vom 21.07.2022 wurde allen Klubobleuten des Gemeindevorstandes sowie 
Herrn GR Piskernig (FPÖ) am 22.07.2022 zugestellt.  
Bgm. Kostak beantragt die Genehmigung des Protokolls vom 21.07.2022 
Der Antrag wird mehrstimmig angenommen. Enthaltung GGR Lämmerer aufgrund Abwesenheit am 
21.07.2022. 
 

2. Bericht des Prüfungsausschusses über die unangesagte Gebarungsprüfung vom 12.09.2022 
GR Kaufmann berichtet über die unangesagte Prüfung des Prüfungsausschusses. Das Protokoll der 
Prüfung wird dem Sitzungsprotokoll als Beilage angeschlossen. 
Diskussionsbeiträge: 
 

3. Beschlussfassung Sondernützungsübereinkommen mit der ÖBB (Rotlichtüberwachung), 
Bgm. Kostak berichtet vom Vorhaben der ÖBB, die bestehende Rotlichtüberwachung an der 
Eisenbahnkreuzung beim Café Jägersberger zu versetzen. Als Grund für die Standortveränderung wird 
das derzeitige ungünstige Sichtverhältnis genannt, wonach es momentan zu „Abschattungen“ durch 
LKWs und dgl. kommt, wodurch die Sicht auf die gegenüberliegende Spur eingeschränkt wird. Zudem 
wird das Kamerasystem aufgerüstet.  
Der geplante, neue Standort befindet sich grob gegenüber der jetzigen Überwachungskamera auf 
Grundstück Nr. 571/21, KG Winzendorf.  
Dazu ist ein Sondernützungsübereinkommen zwischen der Marktgemeinde Winzendorf-
Muthmannsdorf und der ÖBB-Infrastruktur Aktiengesellschaft (ÖBB Infra) vorgesehen, indem die 
Marktgemeinde der ÖBB Infra Benützungsrechte ohne zeitliche Begrenzung einräumt. 
Bgm. Kostak verliest die wesentlichen Punkte der Vereinbarung, welche dem Protokoll als Beilage 
angefügt ist. 
GfGR Lämmerer erwähnt, dass auf seine Nachfrage hin die ÖBB Auskunft gab, den geplanten 
Bahnschranken erst im Jahr 2027 errichten zu wollen. Der Schranken würde Sicherheit bringen, jedoch 
die Rotlichtüberwachung nicht, daher werde er bei der Abstimmung dagegen stimmen. 
Diskussionsbeiträge: Bgm. Kostak, GfGR Lämmerer,  
Antrag des Gemeindevorstandes: Der Gemeinderat möge das gegenständliche 
Sondernützungsübereinkommen zwischen der Marktgemeinde Winzendorf-Muthmannsdorf und der 
ÖBB-Infrastruktur Aktiengesellschaft  beschließen. 
Der Antrag wird mehrstimmig angenommen. Gegenstimmen: GfGR Lämmerer, GR Großfurtner, GR 
Flechl (alle SPÖ) 
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4. Beschlussfassung Teilungsplan GZ3444/22 AREA Vermessung ZT GmbH (Übernahme ins 
öffentl. Gut) 

Bgm. Kostak berichtet von der Vermessung des Grundstückes Nr. 334/1, KG Winzendorf, die Mitte 
März 2022 durch die AREA Vermessung ZT GmbH erfolgte. Dabei wurde festgelegt, dass das 
Trennstück 1 an die Marktgemeinde abzutreten und ins Öffentliche Gut zu übernehmen sei.  
Diskussionsbeiträge: Bgm. Kostak, GR Flechl 
Antrag des Gemeindevorstandes: Der Gemeinderat möge die Übernahme des Trennstückes 1 gemäß 
Teilungsplan GZ3444/22 der AREA Vermessung ZT GmbH ins öffentliche Gut Grundstück Nummer 628 
der Marktgemeinde Winzendorf-Muthmannsdorf, EZ 1103 beschließen.  
Der Gemeinderat möge weiter beschließen, dass die AREA Vermessung ZT GmbH bevollmächtigt wird, 
nach ordnungsgemäßer Kundmachung den Antrag zur grundbücherlichen Durchführung beim 
Vermessungsamt Wiener Neustadt auf elektronischem Wege einzubringen. 
Der Antrag wird mehrstimmig angenommen. Gegenstimme GR Flechl (SPÖ) 
 

5. Grundsatzbeschlussfassung Ankauf eines Feuerwehrfahrzeuges HLF2 
Bgm. Kostak berichtet, dass das Tanklöschfahrzeug der FF Muthmannsdorf im Jahr 2018 am Ende 
seiner Nutzungsdauer angelangt war und durch das Kommando der Feuerwehr freiwillig auf 5 weitere 
Jahre verlängert wurde. Das Fahrzeug ist nun 30 Jahre alt und soll durch ein neues ersetzt werden. Das 
Amt der NÖ Landesregierung teilte der Marktgemeinde Winzendorf-Muthmannsdorf bescheidmäßig 
die Art der Fahrzeuge für ihre Feuerwehren zu. Gemäß Stationierungskonzept soll das alte 
Tanklöschfahrzeug durch ein Hilfeleistungsfahrzeug 2 (HLF2) ersetzt werden. 
Im Mittelfristigen Finanzplan der Marktgemeinde, der im Voranschlag 2022 beschlossen wurde, 
wurden dafür bereits € 480.000 vorgesehen. 
Das Ausschreibungsverfahren zur Ermittlung des Bestbieters für dieses Fahrzeuges wurde durch die 
zeitliche Verfügbarkeit des erforderlichen Fahrzeuges im Katalog der Bundesbeschaffungsgesellschaft 
(BBG) ersetzt. Kostenpunkt des Fahrzeuges inkl. Aufbau und Mindestbeladung sowie Zusatzbeladung, 
wie durch die FF Muthmannsdorf festgelegt, beträgt rund € 532.000. Der Finanzierungsbedarf, der 
durch die Gemeinde gedeckt werden soll, beträgt brutto rund € 462.000, wobei die MwSt für 
Feuerwehrfahrzeuge refundiert wird. Nettokosten für die Gemeinde betragen daher rund € 385.000. 
Das Land NÖ fördert mit einer Höchstsumme von € 50.000. Die FF Muthmannsdorf wird sich mit € 
20.000 beteiligen, um in naher Zukunft auch die beiden anderen Fahrzeuge auf Eigenkosten erneuern 
zu können (KLF Baujahr 2004, Kommando-Fahrzeug Baujahr 2003). Es soll nun der Grundsatzbeschluss 
gefasst werden, das vorgeschriebenen Fahrzeug vom Typ HLF2 für die FF Muthmannsdorf 
anzuschaffen. 
Es liegen die Angebote der Firma Rosenbauer vor. 
Diskussionsbeiträge: Bgm. Kostak, GfGR Sammer, GR Weber, GR Flechl, GR Mayer 
Antrag des Gemeindevorstandes: Der Gemeinderat möge den Grundsatzbeschluss zu fassen, das 
Fahrzeug vom Typ HLF2 anzuschaffen und sich mit € 462.000 brutto (€385.000 netto) an der 
Finanzierung zu beteiligen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  

 
6. Beschlussfassung Auftragsvergabe Austausch und Neuerrichtung von LED Lichtpunkten 

Bgm. Kostak berichtet, dass für 2023 die Sanierung der Frauenbachgasse geplant sei. Dabei sollen auch 
die bestehenden 7 Straßenlaternen durch LED-Lichtpunkte ersetzt werden. Die neuen Lichtpunkte 
würden im Rahmen der Arbeiten der Netz NÖ erfolgen, die die bestehende Freileitung in die Erde 
verlegen wird.  Für die Lichtpunkte liegt ein Angebot der Fa. EVN Lichtservice vor. 
Diskussionsbeiträge von Bgm. Kostak, GR Mayer, GfGR Sammer und GR Flechl. 
Antrag des Gemeindevorstandes: Der Gemeinderat möge die Auftragsvergabe für den Abbau der 
alten Straßenlaternen, sowie die Beschaffung und Inbetriebnahme der neuen LED-Lichtpunkte in der 
Höhe von € 27.028,70 brutto an die Firma EVN Lichtservice beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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Bgm. Kostak schließt die öffentliche Sitzung um 20.00 Uhr. 
 
 
Bgm. Kostak fährt mit der öffentlichen Sitzung um 20.14 Uhr fort. 
 
Öffentliche Sitzung 

9. Berichte 
Bgm. Kostak berichtet von der Premierenfeier des Musicals Robin Hood, die sie am 16.07.2022 am 
Festivalgelände besuchte. 
 
Von 16.07. bis 17.07.2022 fand der diesjährige Sportlerkirtag des SVWM am Sportplatz statt, der sehr 
gut besucht war. Bgm. Kostak und zahlreiche Gemeinderäte nahmen daran teil. 
 
Am 19.07.2022 machte die ORF Radio Niederösterreich Sommertour Stopp am Hauptplatz in 
Winzendorf. Zahlreiche Bürger und Bürgerinnen konnten sich bei live-Interviews, Musik und Ausschank 
durch die Feuerwehrjugend Winzendorf an der Sendung erfreuen. Bgm. Kostak, Vizebgm. Kolb und 
GfGR Sammer nahmen ebenfalls daran teil. 
 
Bgm. Kostak berichtet von einem Erstgespräch bzgl. eines Projektes der Neuen Heimat in der 
Bachgasse. Ein Wohnblock mit insgesamt 12 Wohneinheiten ist geplant, wobei sich dieser sehr gut in 
die Umgebung integrieren wird.  
 
Am 18.08.2022 erhielten die Kinder, die an der gemeindeübergreifenden Ferienbetreuung teilnahmen, 
Eis von Bgm. Kostak und Bgm. Laferl von der Gemeinde Hohe Wand. Bereits zum zweiten Mal wurde 
diese gemeinsame Betreuung durch die Amtsleiter beider Gemeinden organisiert. 
 
Am 23.08.2022 fand die Sitzung der Gemeindewahlbehörde für die Bundespräsidentenwahlen statt, 
die von Bgm. Kostak geleitet wurde. Die Wahlen zum Bundespräsidenten werden am Sonntag, dem 
09.10.2022 stattfinden. Bgm. Kostak informiert den GR über das Schreiben der BH Wiener Neustadt, 
dass nur bestimmte Personen/Vertretungsbefugte Wahlzeugen nominieren können, d.h. konkret die 
ÖVP und SPÖ dürfen diesmal keine Wahlzeugen für die Bundespräsidentenwahl entsenden, die MFG 
jedoch schon. 
 
Bgm. Kostak informiert, dass am Samstag, dem 27.08.2022 die Moto Trophy Zwischenstation am 
Bahnhofsplatz in Winzendorf machte. Viele Zuschauer, darunter zahlreiche Gemeinderäte, konnten die 
Mopeds und Mofas älterer Bauart bewundern. Der Erlös aus dem Verkauf der Getränke wurde den die 
Feuerwehrjugenden von Winzendorf und Muthmannsdorf gespendet. 
Zu diesem Thema wirft GfGR Lämmerer ein, dass er die Spende an die FF-Jugend für eine sehr gute 
Idee halte und informiert den Gemeindevorstand, dass am 05.11.2022 in Winzendorf und am 
19.11.2022 in Muthmannsdorf ein Punschstand veranstaltet wird. Der Erlös dieser Veranstaltungen 
soll ebenfalls der FF-Jugend zugutekommen. 
 
Am 05.09.2022 fand der Elternabend im NÖ Landeskindergarten Winzendorf statt, an dem auch Bgm. 
Kostak die Eltern begrüßen konnte.  
 
Bgm. Kostak berichtet, dass letzten Dienstag, am 13.09.2022 eine Präsentation der EVN zum Thema 
‚Umrüsten der Straßenbeleuchtung auf LED‘ stattfand, der sie und GfGR Sammer beiwohnten. In der 
Gemeinde sorgen derzeit 507 Straßenlaternen für die Beleuchtung, davon sind 68 bereits mit LED 
ausgerüstet. Der Preis für den Betrieb der Lampen beträgt pro Lichtpunkt für Nicht-LED grob € 100 und 
für LED € 87. Aufgrund der Bedingungen am Energiemarkt wird ein Preisanstieg von rund 35% für 2023 
erwartet. Eine Umrüstung auf LED wird vom Land NÖ gefördert, mit € 100 pro Lichtpunkt. 
Die EVN wird ein Angebot für eine Umrüstung für die beiden Ortsteile erarbeiten, in dem die Kosten 
für die Umrüstung sowie die Amortisation dieser Investition dargestellt werden, für eine weitere 
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Behandlung in den Gemeindegremien. Weiters empfiehlt die EVN, für die Stromkosten ein mehr von 
35 % für das Budget 2023 vorzusehen. 
 
Bgm. Kostak informiert, dass nun 2 VOR-Schnuppertickets für die Metropolregion NÖ, Wien und das 
Burgenland, welche von GemeindebürgerInnen für einen kleinen Kostenbeitrag entliehen werden 
können, der Gemeinde zur Verfügung stehen. 
Für 8 Euro an Werktagen und 14 Euro für den Wochenendblock (Freitag – Sonntag) können die Tickets 
bereits 2 Monate im Vorhinein reserviert werden und vor Beginn der Fahrt am Gemeindeamt abgeholt 
werden (allerdings kein Rechtsanspruch). Die Reservierung erfolgt über ein eigenes Online-Tool bzw. 
direkt am Gemeindeamt telefonisch oder persönlich. 
 
GfGR Rössle berichtet, dass der diesjährige Adventmarkt heuer in Winzendorf stattfindet und verweist 
darauf, dass, wie bereits letztes Jahr besprochen, auch Muthmannsdorf als Austragungsort zukünftig in 
Betracht kommen wird.  Heuer jedoch hat die Pfarre Winzendorf die Gemeinde angesprochen und 
möchte gerne eingebunden werden. Am 18.10.2022 wird dazu eine Sitzung stattfinden. Der Markt 
selbst wird am 26.11.2022 stattfinden. 
 
Des Weiteren findet am 26.10.2022 der UBL Wandertag statt. Die UBL feiert heute ihr 30jähriges 
Bestehen, deswegen übernimmt die UBL die Kosten für die Verpflegung. Flyer mit genauen 
Informationen werden noch verteilt werden. 
 
GfGR Sammer berichtet, dass der im März 2021 bei der BH Wiener Neustadt eingebrachte Antrag für 
einen Zebrastreifen in Muthmannsdorf nun negativ bewertet wurde. Aufgrund der Verkehrszählung 
kam der Amtssachverständige für Verkehr zum Schluss, dass die Querungsfrequenz zu niedrig für einen 
Zebrastreifen sei. Im Zählzeitraum von insgesamt 7 Stunden fanden nur 48 Querungen statt. 
 
GR Ferstl berichtet, dass am 06.12.2022 wieder der Besuch des Nikolos geplant ist. Eltern, die am 
kostenlosen Besuch interessiert sind, können GR Ferstl sowohl telefonisch als auch mittels E-Mail 
kontaktieren. 
 
GR Fichtl berichtet, dass er mit der Fa. Grünraum Gartengestaltung in Verbindung getreten ist, um für 
den Bereich des Bahnhofsplatzes vom Brunnen bis grob Trafik Vorschläge für eine Neugestaltung zu 
erarbeiten. 
 
GR Kaufmann berichtet, dass am 20.08.2022 vom Radland NÖ ein Fahrradkurs am Bauhof für 6 – 
12jährige stattfand, wobei der Fahrlehrer den ausgewählten Veranstaltungsort sehr lobte. Der Kurs 
selbst war ein großer Erfolg. 
 
GfGR Lämmerer berichtet von der am 30.08.2022 stattgefunden Begehung des Bahnhofsbereiches mit 
Vertretern der ÖBB (T. Glatz, Th. Seper und R. Schmirl) und Bgm. Kostak, GfGR Sammer und GR Mayer.  
Grund der Begehung war das Ausloten der möglichen Begrünung des Bahnhofsbereiches, um diesen 
damit aufzuwerten. Eine erste Rückmeldung seitens Frau Glatz geht dahingehend, dass zwischen 
Gebäude und Bahnsteig aufgrund Einbauten keine Bepflanzung möglich wäre. Zum zweiten Vorschlag, 
der Begrünung des bestehenden Zaunes, wir wurde mittlerweile ebenfalls eine abschlägige Auskunft 
gegeben, wobei als Argumente die Sicherheit und Kosten gebracht werden.  
 
GfGR Lämmerer berichtet weiter, dass am 05.11. in Winzendorf eineGlühweinausschank geplant sei, 
und am 19.11. diese auch in Muthmannsdorf stattfinde. Der Erlös wird einem guten Zweck 
zugutekommen. GfGR Lämmerer spricht die Einladung an den gesamten GR dazu aus. 
 
GfGR Widlhofer berichtet zum Projekt ‚Notstromaggregat‘, dass nun Angebote für das Fundament und 
die Einhausung vorliegen. Er berichtet des Weiteren, dass die FF Winzendorf im Anlassfall ebenfalls das 
Notstromaggregat mitbenützen möchte, da dabei eine bessere Fördermöglichkeit bestünde. Die 



Gemeinderatssitzung vom 27.09.2022                                                                  Seite 6 
 

S e i t e  6 | 7 
 

Feuerwehr holte ebenfalls ein Angebot der Fa. Sederl ein, das ident ist mit jenem, das die Gemeinde 
eingeholt hatte. Es ist noch ein Gespräch mit der Fa. Sederl geplant aufgrund des Preises und der 
Abgasstufe. Dieser Termin wird gemeinsam mit der FF Winzendorf stattfinden.  
 
GR Großfurtner informiert den Gemeinderat, dass seit 05.09. es zu Änderungen in der Busanbindung 
durch den VOR gekommen ist, die grundsätzlich begrüßenswert seien, da die Bahnhöfe besser in die 
Streckenführung eingebunden sind. Jedoch funktioniert der derzeit bestehende Schienenersatzverkehr 
(Arbeiten an der Schneebergbahn) gar nicht, wodurch es zu unnötigen Wartezeiten komme. 
 
GR Mayer bereichtet, dass die Photovoltaikanlage am Bauhof nun installiert sei und nächste Woche 
ans Netz ginge. Es folgt eine kurze Diskussion zwischen GR Flechl und GR Mayer bzgl. Größe der PV und 
die Hintergründe der Genehmigungen von Land NÖ. 
 
GR Hornung informiert, dass der diesjährige Pensionistin- u. Seniorenausflug letzte Woche ein großer 
Erfolg war und ‚ohne Verluste‘ absolviert wurde, wobei in Kittenberg die Erlebnisgärten und in Krems 
und die Sandgrube 13 besucht wurden. 
 
GR Weber berichtet, dass zum Thema Radfahrnetz, dass der Fahrradweg zwischen Winzendorf und 
Muthmannsdorf als schwieriger Teil durch die Prosset führt. Die Projektierer, Fa. Werner Consult, 
stellte nun beim Land NÖ den Antrag, diesen Abschnitt bevorzugt zu behandeln und eine 
Machbarkeitsstudie bzgl. Geschwindigkeitsverringerung auf 70 km/h und geteilter Fahrbahn zu 
verfassen. 
 
GR Weber informiert weiter, dass ab 2025 auf Plastik Pfand eingehoben wird. Ab 2023 wird Plastik und 
Metall in einer Sammlung zusammengefasst, wobei ein gemeinsamer Sack für Plastik und Metall 
bereitgestellt wird. Der Gelbe Sack wird abgelöst. Es folgen Diskussionsbeiträge von mehreren 
Anwesenden. 
 
Vizebgm. Kolb berichtet, dass die Grabarbeiten der EVN sich derzeit auf den oberen Linsgraben 
beschränken. Aufgrund der eher langsamen Vorgehensweise wurde die Sanierung der Güterwege in 
diesem Bereich eingestellt. Diese wird erst fortgesetzt, wenn die EVN mit ihren Arbeiten fertig ist, 
voraussichtlich Mitte bis Ende Herbst.  
Vizebgm. Kolb berichtet weiters, dass der Fahrbahnteiler in Muthmannsdorf ebenfalls weiter 
voranschreitet. Die Steinmauer sollte nächste Woche fertig sein, dann wird mit dem eigentlichen 
Fahrbahnteiler begonnen werden.  
 
 
 
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gibt, schließt Bgm. Kostak die Sitzung um 21.01 Uhr. 
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…………………………………………..    ……………………………………….. 
 Bürgermeisterin     Schriftführer 
 
 
 
 
  Das Protokoll wurde in der Sitzung am …………………. 
  genehmigt – abgeändert – nicht genehmigt 
 
 
 
 
 
……………………..….……..         ………………………….  …………………………. 

 GGR            GGR        GR   
(UBL)                         (SPÖ)        (FPÖ) 


